



教育ニュース 1月

レベル1

看護倫理

看護倫理とは

看護倫理は1人1人の患者さんに満足してもらう看護を行うために守るべき原則と看護師が取るべき行動指針を定めたもので、看護倫理があることは看護師が専門職である証。

(参照：日本看護倫理学会誌 看護倫理の基本を考える)

看護倫理は大きく3つ「倫理原則」「倫理綱領」「臨床倫理」からなる



研修講義資料より

患者さんの尊厳や権利を守るために、患者さんの立場に立って最善の医療やケアを提供することが大切ということか。

倫理原則

| | |
|--------|---|
| 自立尊重原則 | 実際の医療現場において、情報提供や疑問・不安の解決を通し、患者さんが自分自身の意思を決定することを尊重する |
| 善行原則 | 所属する組織や医療関係者に利益がある決定をするのではなく、患者さんの利益につながる行動をする。 |
| 無危害原則 | 転倒によるケガの予防など、患者さんに危害がおよぶリスクを最小限にできるように十分に注意を払う |
| 正義原則 | 災害医療用機器や集中治療室の設備などといった医療資源を、提供可能な人数の範囲内で公平・平等に提供する。 |

医療専門職の義務・規則の基礎となる2つの原則

| | |
|-------|--|
| 誠実の原則 | 「嘘をつく」「情報をごまかす」「人をだます」など、信頼を損ねる行動をしない。 |
| 忠誠の原則 | 約束や秘密を守る。 |

研修講義資料より



患者さんを愛称で呼ぶことや、ご飯に薬を混ぜて服用させることは倫理的問題がある。みんなで考えて改善していきたい。



グループワークでは、これまでに「あれ？」と思ったことを出し合い、意見交換しました。

- ▶長期入院している重症心身障害児者のことを愛称で呼ぶのは正しいの？
- ▶尿意・便意がある患者さんを寝たきりという理由でオムツで排泄してもらうのは正しいのだろうか？
- ▶優先順位が患者<自分・看護師 になっていないだろうか

などについて話し合い、忙しくなると患者優先で考えることよりも、自分の都合を優先する傾向にあることを認識しました。

改めて、**患者さん優先で考えたい!**という初心に戻ることが出来ました(^▽^)

